
Dimanche  20 octobre 2024 
“… Servir et donner sa vie en rançon …” 

 

 Accueil Eric Delbeauve) 
 

 Jeu d’orgue  
 

 Invocation-salutation 
 

- La grâce et la paix nous données par Dieu notre Père 
Et par Jésus-Christ notre Sauveur, dans la communion de l’Esprit de vie. 
« Jésus Christ, le Fils de l’homme, n’est pas venu pour être servi. 
Il est venu pour servir et pour donner sa vie, 
Afin de libérer un grand nombre de gens » (Mc 10 :45).  

Que cette parole de l’Evangile touche notre cœur ce matin. Amen 
 

- « Je suis mort parce que je n’ai pas le désir ; 
Je n’ai pas le désir parce que je crois posséder ; 
Je crois posséder parce que je n’essaye pas de donner ; 
Essayant de donner, on voit qu’on n’a rien ; 
Voyant qu’on n’a rien, on essaie de se donner ; 
Essayant de se donner, on voit qu’on n’est rien ; 
Voyant qu’on n’est rien, on désire devenir ; 
Désirant devenir on vit. » 1 
 

Ce poème profane de René Daumal illustre la dynamique dans laquelle le Christ nous 
entraîne, chaque jour : cultiver le désir de devenir celui ou celle que Dieu, notre Père, veut 
que nous soyons, pour nous-même, pour Lui, et pour les autres.  
 

- Le souci de beaucoup, c’est « d’être quelqu’un », avoir de l’influence, pour le moins : 
être reconnu et approuvé, bien placé. C’est ainsi qu’on réussit sa vie. 

Jésus voudrait nous enseigner à penser, à voir les choses autrement. 
Pour lui, le plus grand, celui qui a vraiment réussi sa vie, celui qui est qui il doit être pour le 
cœur de Dieu, c’est celui qui a le plus servi les autres. Et le service commence par savoir qui 
l’on est et ce que l’on est à même d’être pour les autres.  
C’est à cette réflexion que les textes de ce matin nous invitent.  
 

 Louange: Psaume 33/4-5,18-22   
 

« Les paroles du Seigneur sont vraies, On peut lui faire confiance. 
Le Seigneur aime ce qui est juste, en accord avec la loi. 
L’amour du Seigneur remplit la terre. 
Le Seigneur veille sur qui le respecte, sur qui espère en son amour. 
Il le délivrera de la mort et le gardera en vie pendant la famine. 
Et nous, nous attendons le Seigneur, Il est notre secours et notre bouclier. 
La joie de notre cœur vient de lui, Nous avons confiance dans le Dieu saint. 
Seigneur, que ton amour repose sur nous,  Comme nous l’espérons de toi !” 

(Version « Parole de Vie ») 
 

 ALL 47/19: 1,2,3: “Tu es là au cœur de nos vies » 
 

 
1 René Daumal, Poésie Noire, Poésie blanche  - mai 1943 



 Sortie des benjamins - jeu d’orgue 
 Prière : « Pour toutes les fois » 

Pour toutes les fois où je veux te montrer que je suis vraiment quelqu’un de bien,  
Seigneur, pardonne-moi.  
Pardonne-moi d’oublier que tu me connais.  
 

Pour toutes les fois où ce «Tu m’as aimé le premier» justifie mon inaction, mon inertie, 
pardonne-moi.  
Pardonne-moi de ne pas vivre de cet amour que tu me donnes. 
Pardonne-moi de le garder pour moi, de ne pas le partager, de ne pas le faire rayonner.  
 

Pour toutes les fois où je crois que tu m’aimes parce que je le mérite, pardonne-moi. 
Pardonne-moi de penser que je le mérite plus que d’autres. 
Pardonne-moi de croire que tu me donnes de connaître la vérité de façon privilégiée.  
 

Quand je viens avec mes certitudes, pardonne-moi. 
Quand je viens en croyant tout savoir, pardonne-moi. 
Quand je ne cherche pas à apprendre des autres, pardonne-moi.  Amen 

(Au commencement, p 36) 
 

 Paroles de Vie   
La grâce, c’est d’abord le pardon, 
Le pardon qu’on reçoit 
pour les fautes connues … et  pour les inconnues 
pour les fautes avouées… et pour les ignorées 
Un pardon qui décharge … et soulage : Un poids nous est ôté. 
La grâce est alors un pardon … qu’on transmet 
Même s’il n’est pas demandé, car c’est nous que le pardon soulage. 
Il panse la blessure qui nous fut infligée : 
Elle menaçait d’étouffer notre cœur !  
 

C’est cette grâce et ce pardon dont le Seigneur réaffirme entourer nos vies. 
Chantons notre reconnaissance -  Amen 
 

 ALL 48/2 : 3,4 : « Mon Sauveur me fortifie » (de « Toute vie sur cette terre ») 
 

 Illumination  
Seigneur, apprends-nous à dire merci, même si nous sommes fatigués, 
même quand c’est difficile, même quand nous sommes révoltés, même quand tout paraît 
triste. 
Merci, pour ce temps d’arrêt où je peux te parler, 
Merci, pour cet espace de parole où je peux crier, 
Merci, pour ce lieu où tu m’écoutes, 
Merci, pour cette parole qui m’adopte tel que je suis, 
Merci, de pouvoir demander l’impossible : simplement vivre en aimant. 
 

 Lectures bibliques  (Juliette Léma)  
- Hébreux 4 : 14-16  
- Marc 10 : 35-45  

 

 ALL 44/07 : 1,2,3 : « Tu me veux à ton service » 
 
 



 
 Méditation 

Les élections de dimanche dernier n’ont pas fini de nous livrer encore bien des surprises. Il y 
a eu le soir-même, les premiers résultats, les premiers accords de majorité, les décisions 
pour les prochains bourgmestres, et les tournants pris par certaines communes qui changent 
d’orientation et d’horizons politiques.  
Nous avons alors pu suivre, dans les médias et sur les réseaux sociaux, les remerciements et 
les adieux de certains hommes et femmes politiques qui changent de cap, d’orientation de 
vie, retournent à leur « vie d’avant » puisque les projets qu’ils ou elles portaient ne se 
trouvaient plus au cœur des choix des électeurs de leurs communes.  
Je me dis que ces hommes et ces femmes-là, qui avaient consacré les 6, 12, 18, etc dernières 
années de leur vie à l’engagement politique, l’avaient manifestement fait pour la « res 
publica », pour la « chose publique » elle-même, pour les projets locaux. « Chapeau bas !». 
Se retirer car le respect du choix de l’électeur prime sur leur carrière politique - c’est à 
apprécier à sa juste valeur  … en mesurant aussi l’ampleur de la déception et de l’amertume 
qui doivent être les leurs … 
Et puis, nous avons suivi avec étonnement, désapprobation - voire colère aussi - les 
stratégies mises en place dans certaines communes : coalitions inattendues, retournements 
de vestes, reniement d’engagements pris lors de négociations pré- électorales, transfuges 
mêmes, voire déni de démocratie … certains nouveaux accords ont de quoi étonner et de 
quoi nous interroger sur les motivations de certains candidats « entrés en politique » 
récemment …  
La phrase de l’évangile de ce matin résonne étrangement : « Vous savez que ceux que l’on 
regarde comme les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands abusent de leur 
pouvoir sur elles » (Mc 10 : 42)  
Loin de moi l’idée de vouloir disqualifier le pouvoir politique, bien au contraire !!! … mais 
comme dans toute institution, l’Eglise y compris, tout dépend de l’état d’esprit, de la 
motivation, de la conscience de sa place, de sa mission, de sa pertinence au sein d’un projet 
global : quelle est ma place, quelle est ma mission, quelle est ma responsabilité ?  
Jésus de rajouter « Il n’en est pas de même parmi vous. Mais quiconque veut être grand 
parmi vous sera votre serviteur ; et quiconque veut être le premier parmi vous, sera l’esclave 
de tous. » (Mc 10 : 43-44) 
Jésus replace sur le métier ce leitmotiv qu’il répète à l’envi depuis plusieurs chapitres : 
l’importance du petit, de se positionner aux côtés de ceux qui sont les plus fragiles et 
vulnérables, leur donner la préséance en toutes circonstances - ce qui est aussi une 
motivation incontournable pour l’engagement politique. 
On aurait envie de dire « Tu te répètes, Jésus … cela tu nous l’as déjà dit .. nous le « savons » 
bien ». Oui, nous le « savons » bien ; nous l’avons déjà entendu … Les disciples aussi … 
N’empêche que « chassez le naturel, il revient au galop » !  
Jacques et Jean viennent de prendre Jésus à part pour lui demander d’être placés à sa droite 
et à sa gauche dans sa gloire. Pas vraiment une façon de montrer que l’on a intégré cet 
enseignement ….  
Entre la péricope lue la semaine dernière (rencontre de Jésus avec le jeune homme riche) et 
celle lue aujourd’hui, il y a une 3è annonce de la Passion, que de manière surprenante, le 
lectionnaire a « sauté » … alors que c’est la 3è annonce chez Marc ….   
Et la demande des deux frères suit immédiatement cette 3è annonce de la passion … 



Comme si tout ce que Jésus avait dit, fait, montré, accompli jusqu’à présent n’avait servi à 
rien …  
Envers et contre tout, l’esprit humain reste prisonnier de ses « miroirs aux alouettes », reste 
captif de ses représentations de la réussite, de ses envies de briller, d’être reconnu… « Être 
assis à la droite et à la gauche de Jésus dans sa gloire » … 
Les deux seuls dont on nous dit qu’ils ont été « assis » à la droite et à la gauche de Jésus, ce 
furent les deux crucifiés, les deux « larrons » sur le Golgotha …  
Pour l’évangéliste Marc, une façon de dire que les deux places dans la « gloire » sont celles 
qui passent, avec le Christ, par l’humiliation publique, la souffrance physique intolérable, 
l’abandon dans l’incompréhensible d’un châtiment inhumain, l’asphyxie aussi du manque 
de sens de tout cela ! 
C’était cela la pointe de ma méditation de ce même texte, il y a 3 ans - avec les exemples de 
l’actualité de l’époque - nous encourager à rejoindre ces personnes qui aujourd’hui encore 
vivent des situations d’inhumanité. 
Alors ce matin, je me sens portée, encouragée par cette phrase de Jésus : « Car le Fils de 
l’homme est venu non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour 
beaucoup. » (Mc 10 : 45) 
« Pour servir et donner sa vie en rançon pour beaucoup. »    
Pardonnez-moi si vous pensez que je blasphème, ce n’est pas mon intention … je regarde 
modestement le texte de l’évangile de Mc et je me dis : « jusqu’à présent, je n’ai pas encore 
beaucoup vu Jésus « servir » concrètement ». Il a beaucoup parlé, regardé, accueilli, guéri, 
mais « servi » … je ne l’ai pas encore vu, comme nous le racontera l’évangéliste Jean, mettre 
son tablier et laver les pieds de ses disciples (cfr Jn 13). … L’idée du « service » dont parle 
Jésus en Mc est donc peut-être à chercher ailleurs que dans la « diaconie » classique … 
diaconie incontournable en église ! 
Le contexte immédiat nous guide donc et nous éclaire : « donner sa vie en rançon pour 
beaucoup ». 
Le mot rançon « Lutron » en grec, est un terme classique, qui est très souvent employé dans 
le PT (version grecque des LXX), pour évoquer la rédemption, le rachat … un mot piégé qui a 
donné lieu à tant de spéculations, d’interprétations, de sens et contresens tout au long de 
l’histoire de l’Eglise et de la théologie - et mon but n’est pas de prêcher sur cela aujourd’hui 
.. j’en serais bien incapable dans le cadre d’une méditation.  
Je me réfère simplement à l’étymologie du mot que j’ai envie de faire résonner avec les 
premiers versets de notre péricope.  
« RANÇON » : « Lutron » vient du verbe « LUÔ » qui veut dire - notamment-  « délier », 
« délivrer quelqu’un de ses liens », « ouvrir un verrou» qui maintenait une porte fermée, 
« lâcher, relâcher, laisser aller », « libérer ». 
La rançon est en effet ce qui permet de délier quelqu’un, de le libérer d’un emprisonne- 
ment, d’un asservissement, d’une captivité, d’une obligation quelle qu’elle soit, et de lui 
rendre sa liberté ! 
Elle est un moyen de délivrance, une rupture de liens. 
« Luô » ayant également le sens de « délivrer de la maladie, d’épreuves pénibles », nous 
pouvons entendre le mot « rançon » presque comme une « guérison », une restauration de 
qui nous sommes… 
En replaçant cette phrase dans le contexte, nous pouvons la comprendre comme une 
promesse, comme un cadeau que le Christ nous fait de nous « délier », de nous libérer de la 
captivité que représentent l’envie ou le besoin d’être vu, entendu et/ou reconnu.   



Il n’est pas question de « battre sa coulpe » pour le plaisir de se flageller, mais juste de faire 
le point sur la manière dont nous mettons en œuvre nos actions, nos engagements, nos 
projets. Quelles en sont les motivations ?  
Jésus attire notre attention sur le danger de se retrouver « empêtrés », emmêlés, gênés 
dans nos actions par des motivations qui ne seraient pas les plus adéquates …  
Jésus veut nous « mettre au large », en liberté, en légèreté, dans ce qui nous anime.  
Il nous rappelle que nous sommes destinés à être joyeux dans notre service, en comprenant 
que ce service est une manière d’être, de vivre, de se voir, comme lui l’a fait avec celles et 
ceux qu’il a rencontrés. 
Pour Jésus, « servir » c’est « être serviteur » .  
Vous allez me dire que c’est une tautologie, une redondance, un pléonasme - que je redis la 
même chose  … quoi que, je voudrais davantage mettre l’accent sur l’«être serviteur» que 
sur le « faire ».  
Pour Christ, il s’agit en premier lieu d’une conversion de « l’être », plutôt que d’une 
interrogation sur le « faire ».  
Il nous invite à considérer QUI LUI A ETE, avant de considérer CE QU’IL A FAIT …  
IL A ÉTÉ présent, en tant que Fils de Dieu, Fils de l’homme, sur nos chemins. 
IL A ÉTÉ, et en conséquence de QUI il a été, il a été animé de désir pour celles et ceux qu’il 
rencontrait, il a vécu, marché, agi pour « être au mieux » avec eux, et ainsi leur donner 
d’être eux aussi qui Dieu veut qu’ils soient.  
il a été animé de désir pour celles et ceux qu’il rencontrait pour les libérer de ce qui les 
entravait, les empêchait d’être au plus profond d’eux-mêmes qui Dieu a voulu qu’ils soient.  
Il a été animé de désir pour celles et ceux qu’il rencontrait pour les mettre au large, pour les 
guérir de ce qui les maintenait prisonnier d’eux-mêmes, pour les restaurer, pour ouvrir, 
faire sauter ce verrou qui les gardait prisonniers en eux-mêmes ou prisonniers d’eux-
mêmes ! 
« Car le Fils de l’homme est venu non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en 
rançon pour beaucoup. » (Mc 10 : 45) 
 

Pas besoin de chercher à occuper les meilleures places, à moins que ces «meilleures 
places », à la droite et à la gauche du Christ, soient celles des deux larrons, rebus de la 
société, condamnés et méprisés …  
Si cette place est celle qui résulte de cette libération, de ce don de soi-même auquel Christ 
nous invite, alors prenons cette place … mais comme le dit le Christ, ceci n’est pas de son 
ressort « Ce n’est pas à moi de le donner, sinon à ceux pour qui cela a été préparé » (Mc 

10 :40)  
Christ est celui par lequel NOTRE LIBERATION, NOTRE MISE AU LARGE nous est offerte.  
« Le Fils de l’homme est venu pour servir et donner sa vie en rançon pour beaucoup. » (Mc 

10 : 45) 
A son exemple, en mettant nos pas dans les siens, il nous appartient aussi de porter, 
d’apporter aux autres ce Christ, « rançon », libération, guérison, restauration, DON de Dieu 
pour la vie du plus grand nombre.  
Dans un instant, nous célébrerons la Cène, ce sera le bon moment aussi pour accueillir , dans 
notre intimité, cette Vie qui s’approche de nos blessures d’orgueil, de nos enfermements de 
paraître, de nos prisons de « volonté de bien faire », pour accueillir la JOIE simple et 
profonde. Laissons-nous rejoindre par cet AMOUR qui met au large.  
« Jésus Christ, le Fils de l’homme, n’est pas venu pour être servi. Il est venu pour servir et pour 
donner sa vie, afin de libérer un grand nombre de gens » (Mc 10 :45).  



Amen 
 

 Jeu d’orgue 
 

 Liturgie de Cène  
- Préface 

Vraiment, il est juste et bon, Seigneur notre Dieu, de te dire notre reconnaissance, et de 
proclamer toute la place que tu occupes dans nos vies, 
Toi, Père très bon, créateur de l’univers et maître de l’Histoire, 
Par Jésus, ton Fils, le Christ, notre Seigneur. 
Il est venu, non pas pour se faire servir, mais pour servir et donner sa vie, 
Pour la libération de tous. 
Il n’a pas caché à ses disciples qu’ils auraient à boire la même coupe que lui et à être plongé 
dans la même opposition que Lui. 
Merci Père, pour tous nos frères et sœurs qui, partout ici-bas, donnent leur temps, leurs 
forces, leur vie pour que l’amour, la justice et la paix progressent dans le monde. 
Avec tous ces témoins de l’Evangile, avec les justes de toutes origines qui vivent de ton 
Esprit, nous te remercions pour ce don qu’il fit pour notre vie à tous. 
 

- Rappel de l’Institution 
O, Christ, toi notre intime, notre libérateur, toi qui chéris la vie de chacun d’entre nous,  
Nous te disons merci pour les gestes et les paroles que tu nous a partagés, au moment où tu 
allais donner au monde le signe le plus fort qui puisse être donné pour notre libération.  
Le soir où tu fus livré, tu as eu à cœur de partager avec tes disciples un dernier repas, celui 
de la Pâque –  
Les évangélistes nous racontent que ce soir-là, tu t’es mis à table avec tes disciples, que tu as 
rompu le pain et le leur as donné en disant : « prenez, mangez, ceci est mon corps, faites 
ceci en mémoire de moi » puis tu as pris la coupe, la leur as partagée en disant : « prenez, 
buvez, ceci est mon sang, le sang de l’Alliance nouvelle et éternelle – faites ceci en mémoire 
de moi, toutes les fois que vous mangez et buvez. » Chaque fois que nous partageons ce pain 
et ce vin, nous annonçons ta mort et ta résurrection, Seigneur, jusqu’à ce que tu viennes. 
Loué sois-tu ! Amen 
 

- ALL 46/01 : 1,2,3: « O Père des lumières » 
 

- Epiclèse 
Seigneur, donne-nous une part de l’esprit qui animait Jésus,  
Nous pourrons alors suivre son chemin 
et participer à ton projet de salut pour tous. 
Qu’en recevant le pain et le vin, nous recevions aussi ton Esprit, 
et le pouvoir de parler et d’agir à notre tour, 
en serviteurs obéissants et fidèles. 
 

- Invitation 
En nous invitant à sa table pour partager le pain et le vin, le Seigneur nous invite à nous 
replacer devant lui. Il nous invite à compter sur ses promesses : de pardon, d’espérance. Il 
nous rappelle, par ces signes que sont le pain et le vin, que le Christ est vivant au milieu de 
nous ; c’est autour de lui que nous sommes rassemblés, en communion les uns avec les 
autres. Nous sommes, à notre tour, les signes et les témoins de son amour. 
Partager le pain et le vin, c’est répondre à cet amour de Dieu, c’est faire cette démarche de 
confiance où l’important n’est pas de nous regarder d’abord nous-mêmes, mais de le 



regarder, lui. Aussi, approchons-nous avec assurance, approchons-nous de la table du 
Seigneur. C’est notre façon de dire qu’ensemble nous voulons nous mettre en route à la 
suite du Christ. Nous le reconnaissons comme notre Seigneur, notre Sauveur, Dieu au milieu 
de nous. Nous voulons le louer et le servir. 
Approchons-nous avec assurance et joie de celui qui, par amour, est venu au milieu de nous. 
 

- Fraction - communion - Jeu d’orgue 
 

- Action de grâces - intercession (Eric D) 
 

Notre Dieu, notre Père, nous voulons tout d’abord – et encore - te louer et te remercier pour 
ce que tu es, pour ce que tu fais pour chacun d’entre nous. Nous te louons et nous te 
remercions pour cette grâce que tu nous fais de pouvoir t’approcher, de pouvoir te tutoyer. 
Augmente en nous la pleine conscience de cet immense privilège que nous avons, toi qui viens 
te lover au cœur de nos vies, toi qui nous écoutes, qui nous portes et qui nous supportes. 
Augmente en nous la pleine conscience de ce jour où le temps sera dépassé et où nous te 
louerons sans fin. 
Aujourd’hui, fortifiés par le repas partagé, nous voulons te prier pour : 

1. celles et ceux qui constituent la communauté locale. Pour tous, jeunes et moins jeunes, 
garde et soutiens chacun. Que cette communauté locale reste témoin de toi dans le 
tissu urbain où elle est inscrite, qu’elle reste un lieu d’accueil pour ceux qui te 
cherchent. 

2. celles et ceux qui souffrent, de quelque nature que soit cette souffrance, apaise et 
console chacun. Sois avec celles et ceux que le deuil a touchés et donne-nous d’être 
dans la peine avec celles et ceux qui sont dans la peine et dans la joie avec celles et 
ceux qui sont dans la joie. 

3. celles et ceux qui ont une responsabilité particulière dans l’exercice d’un mandat, par 
exemple dans le cadre des corps constitués ou dans la catéchèse, ou encore dans les 
différentes actions de témoignage, encourage et fortifie chacun. 

4. nos pasteurs. Multiplie chez eux les joies du ministère et garde-les du découragement 
dans les heures difficiles. Garde-les aussi dans leur santé. 

Nous te prions aussi pour nos Eglises sœurs dans notre district comme dans toute l’EPUB. Là 
où tu nous appelles à vivre, fortifie notre rôle de témoins. 
Te remerciant encore pour la liberté que nous avons de pouvoir nous réunir et vivre notre vie 
d’église, nous voulons intercéder pour l’Eglise persécutée dans le monde. 
Toutes nos prières, nous voulons les résumer dans celle que notre Seigneur nous apprit et, 
ensemble, dans la communion de l’Eglise universelle, nous te disons : 
 

Notre Père qui es aux cieux 
Que ton nom soit sanctifié 
Que tin règne vienne 
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel 
Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour 
Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés 
Et ne nous laisse pas entrer en tentation 
Mais délivre-nous du mal 
Car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire 
Aux siècles des siècles   -     Amen       
 

- Retour aux places 
 



 Offrande : annonce - récolte - Jeu d’orgue - prière par Elie 
 

 Annonces : Eric  
- A l’issue du culte, Eric Jehin qui avait conduit et animé notre WE paroissial, nous 

rejoint pour entamer la deuxième partie de notre réflexion et mise en route de notre 
projet sur « notre église de rêve ». Les personnes qui n’avaient pas eu la possibilité 
de participer au WE paroissial ont évidemment leur place et leur pertinence dans 
cette 2è phase du processus qui nous occupera toute l’année. Nous démarrons à 
12h45 dans la salle du 1er étage. Pour celles et ceux qui n’auraient pas prévu de pic-
nic, il y a de quoi partager.  

- Mardi 22/10 : 19h30 : réunion du CA de la paroisse en visio-conférence 
- Mercredi 23/10 : 19h ; notre communauté accueille les délégués des paroisses du 

district à l’occasion de leur séance de travail pour préparer l’Assemblée Synodale - 
- PAS DE MIDI DE LA BIBLE CE JEUDI en raison des vacances scolaires  
- KTI : rencontre des jeunes de 12 à 14 ans, de 10 à 13h ce samedi  / les jeunes KT II -de 

14 à 16 ans-  se retrouvent eux de 15 à 18h.  
- Armoire solidaire : à achalander et où se servir - appel pour des sacs pour reprendre 

les victuailles ;-) 
- DIMANCHE 27/10 : CULTE DU DISTRICT, A L’OCCASION DE LA REFORMATION A 

11H15 A L’EGLISE  IPC (INTERNATIONAL PROTESTANT CHURCH)  AV DES HEROS A 
AUDERGHEM. Culte commun à l’ensemble des paroisses du district - nous 
DELOCALISONS LA CELEBRATION DE NOTRE CULTE LÀ-BAS.    

POSSIBILITE D’APPORTER SON PIC NIC ET DE PASSER UN MOMENT EN DEBUT DE PM A 
JOUER A DES JEUX DE SOCIETE BIBLIQUES  
-  En vue de la « Donnerie-Recevanderie » du 30 novembre, nous faisons appel à celles 

et ceux, de toutes générations, qui auraient envie d’animer un atelier pour partager 
un savoir-faire : à ce stade-ci, il y aura atelier jeux-vidéo, couture, cuisine finger-food, 
chant et musique, etc …  N’hésitez pas à contacter un pasteur ou un diacre pour 
proposer une activité.  

- En vue des Tournées de la Cellule du Cœur, à l’approche de l’hiver, nous aimerions 
relancer les tris de vêtements distribués aux bénéficiaires des maraudes. Par ailleurs, 
nous faisons appel à des « cuisiniers », des personnes qui puissent préparer chez 
elles une dizaine de portions d’un plat facile à manger en rue (et revigorant !). Il 
s’agirait d’apporter ici la préparation qui serait réchauffée et conditionnée en 
barquettes, en vue de la distribution. Merci de contacter Stéphane Jonas, Emmanuel 
ou Isabelle à cet égard.  
 

 
 
 

 
 
 

 Exhortation - bénédiction 
- « Jésus Christ, le Fils de l’homme, n’est pas venu pour être servi. 

Il est venu pour servir et pour donner sa vie en rançon pour beaucoup -  
= afin de libérer un grand nombre de gens » (Mac 10 :45).  

 

Pour notre journée et notre semaine, recevons cette proclamation comme une promesse, 
comme un cadeau que le Christ nous fait de nous « délier », de nous libérer de la captivité 
que représentent l’envie ou le besoin d’être vu, entendu et/ou reconnu.   
Ce matin, le Christ attire notre attention sur le danger de nous retrouver « empêtrés », 
emmêlés, gênés dans nos actions par des motivations inadéquates …  



Jésus veut nous « mettre au large », en liberté, en légèreté, dans ce qui nous anime.  
Il nous rappelle que nous sommes destinés à être joyeux dans notre service, en comprenant 
que ce service est une manière d’être, de vivre, de se voir, comme lui l’a fait avec celles et 
ceux qu’il a rencontrés. 
A son exemple, en mettant nos pas dans les siens, il nous appartient aussi de porter, 
d’apporter aux autres ce Christ, « rançon », libération, guérison, restauration, DON de Dieu 
pour la vie du plus grand nombre.  
 

- Soyons bénédiction les uns pour les autres. 
Soyons signes de réconciliation pour ceux qui nous entourent. 
Soyons signes de paix dans notre société et dans notre monde. 
 

Que la bénédiction du Dieu tout puissant, le Père, le Fils et le Saint-Esprit descende sur nous 
et y demeure à jamais. 
Amen. 
 

 ALL 36/08 : 1,3 : « O Jésus, tu nous appelles » 
 Jeu d’orgue 
 


